



VIH ET IST : PLUS QUE JAMAIS ACCELERONS LA PREVENTION ET LE DEPISTAGE POUR UN AVENIR SANS INFECTION !

La Martinique, un territoire marqué par la circulation du VIH et des IST, notamment chez les plus jeunes

Infection à VIH et Sida :

- 3 650 personnes contaminées par le VIH en 2023 en France.
- Le taux de sérologies VIH réalisées pour 1 000 habitants en Martinique est en augmentation en 2023 (205 / 1 000 habitants).
- Taux de dépistage des IST plus élevé chez les femmes de 15 à 49 ans.

Infection à Chlamydia trachomatis (Ct):

- En Martinique, le taux de dépistage d'infection à Ct est de 91,9 / 1 000 habitants, supérieur au taux France hexagonale hors IdF (39,8 / 1 000 habitants). Le taux de diagnostic d'infection à Ct est de 115,7 / 100 000 habitants, supérieur au taux France hexagonale hors Île-de-France (IdF) (70,9 / 100 000 habitants).

Infection à gonocoque :

- En Martinique, le taux de dépistage d'infection à gonocoque est de 89,6 / 1 000 habitants, supérieur au taux France hexagonale hors IdF (44,7 / 1 000 habitants). Le taux de diagnostic d'infection à gonocoque est de 60,3 / 100 000 habitants, supérieur au taux France hexagonale hors IdF (24,3 / 100 000 habitants).

Syphilis

- En Martinique, le taux de dépistage de syphilis est de 123,5 / 1 000 habitants, supérieur au taux France hexagonale hors IdF (43,1 / 1 000 habitants). Le taux de diagnostic de syphilis est de 6,1 / 100 000 habitants, similaire au taux France hexagonale hors IdF (6,0 / 100 000 habitants).

Une Martinique sans sida en 2030 : tous mobilisés pour lutter contre le Sida et valoriser le travail des acteurs du territoire

Lancée en 1988 et dans le cadre de la stratégie nationale de santé sexuelle, le 1er décembre marque chaque année la Journée mondiale de lutte contre le sida. Cette journée qui est l'occasion de manifestations de **soutien aux personnes vivant avec le VIH et de parler prévention**, est également l'occasion de souligner l'importance du **dépistage** pour un **diagnostic précoce**, un accès aux **traitements** antirétroviraux et **briser les chaînes de transmission**.

Le thème de cette édition 2024 est « *suivons le chemin des droits* », qui propose une approche du Sida fondée sur les droits de l'homme.

En termes de prévention, il s'agit notamment de rappeler que **l'utilisation des préservatifs masculins et féminins reste le seul moyen efficace pour se protéger contre le virus du sida et des IST**.

Et en matière de dépistage d'informer les Martiniquais que le VIH-test, dorénavant connu sous « Mon Test IST », peut désormais être réalisé directement dans un laboratoire d'analyses médicales : sans avance de frais, sans rendez-vous ni ordonnance.



De nombreuses actions sont prévues en Martinique et durant les prochains jours, afin de mettre en lumière l'engagement des acteurs. Retrouvez ci-dessous, la liste des grands événements prévus :

ACTIONS SIDA MARTINIQUE

- Évènement « Bouge et Danse » à Saint-Joseph, le 1^{er} décembre 2024 de 7h à 12h.
- Collecte de dons à La Villa Martinique de Fort-de-France, du 1^{er} au 31 décembre 2024.
- « Basket Bô Kay Action Sida » au Malecon de Fort-de-France, le 7 décembre de 9h à 17h.

CTM

- Matinée de sensibilisation aux enjeux de la lutte contre le sida au Centre administratif CATM de Cluny, le 2 décembre de 8h à 13h.

AMIOF

- Évènement "Journée mondiale de lutte contre le SIDA" au Lycée général et Technologique Paulette NARDAL, le 2 décembre de 8h à 13h.

AIDES

- Action de prévention contre les IST et offre de dépistage VIH, Hépatite et Syphilis, au Malecon de Fort-de-France, le 1^{er} décembre 2024 de 15h à 20h.

Déploiement de « Mon test IST » en Martinique : une étape-clé dans la lutte contre le VIH



Depuis le 1er septembre 2024, le dépistage de quatre nouvelles Infections Sexuellement Transmissibles (IST), en plus du VIH, est possible en laboratoire, sans ordonnance et sans rendez-vous, à la demande de l'utilisateur. Ce dispositif appelé « Mon test IST », vient compléter et remplacer le dispositif déjà existant « VIH Test » - dépistage gratuit et sans ordonnance du VIH.

Les quatre nouvelles infections sexuellement transmissibles (IST) concernées par ce dispositif sont : la chlamydie, la gonorrhée, la syphilis et l'hépatite B. Le dépistage du VIH demeure gratuit, sans ordonnance et sans limite d'âge dans tous les laboratoires de biologie médicale de Martinique.

- **Pour les personnes de moins de 26 ans** : dépistage sans ordonnance, sans rendez-vous et pris en charge à 100% par l'assurance maladie pour ces 5 IST.
- **Pour les personnes de plus de 26 ans** : seul le dépistage du VIH est entièrement pris en charge par l'assurance maladie. Les 4 autres IST sont prises en charge à 60% par l'assurance maladie et à 40% par la complémentaire santé ou par l'utilisateur.
- **Pour les personnes mineures** : dépistage des 4 IST (hors VIH) avec autorisation parentale ou présence d'un majeur accompagnant.

Il vous est également possible de vous faire dépister en CeGIDD (centre gratuit d'information, de dépistage et de diagnostic des IST, des hépatites et du VIH). Le dépistage de toutes les IST est : anonyme à la demande ; gratuit (carte vitale non nécessaire) ; sans limite d'âge ; et sans prise de rendez-vous aux jours et horaires d'ouverture.

Il est recommandé de se faire dépister régulièrement, au moins 1 fois/an, notamment après un rapport sexuel non ou mal protégé, avant d'arrêter l'utilisation du préservatif avec un partenaire, à chaque changement de partenaire, en présence de symptômes évocateurs d'une IST, ou tout simplement pour connaître son statut sérologique. Le dépistage c'est quand on le souhaite, en cas de doute n'hésitez pas à contacter un professionnel de santé.

Pour plus d'informations, consultez :

- <https://www.ameli.fr/>
- <https://questionsexualite.fr/>
- <https://santeseuelmatnik.fr/>